



Beratungsforum Engagement

Protokoll

zum 3. Jour Fixe 2023

Region Südost BfE

am 08.06. von 10:00 – 12:00 Uhr

In der GU Chris-Gueffroy-Allee



Programm

Willkommen beim Jour Fixe der Region
Südost

Vorstellungsrunde

Rundgang durch die Unterkunft,
Informationen und Fragen zur Unterkunft

Austauschrunde

Termine und Verabschiedung

Austauschrunde

- Im Allgemeinen sind die EAK zufrieden, die Arbeit läuft gut
- Es wurde sich in dieser Runde vermehrt darüber ausgetauscht, dass das Berichtswesen und die Bürokratie z.T. sehr anspruchsvoll und zeitintensiv sind (Berichte an Träger, Bezirke und LAF); es ist auch an dieser Stelle und in diesem Zusammenhang nochmal zu betonen, dass der Stellenschlüssel für EAK unrealistisch und in keiner Weise angemessen ist
- EAK stellen auch immer wieder fest, dass es schwierig ist, Bewohnende für Aktivitäten, die außerhalb der Unterkunft stattfinden, zu motivieren; Tipp: Nena e.V. – begleitet Kinder und Jugendliche zu Projekten

- Als eine weitere Herausforderung ist die ständig wechselnde Bewohnerschaft in den Unterkünften, vor allem in AE → es werden unterschiedliche Konzepte gebraucht, je nachdem, wer da ist; Projekte müssen das auch mittragen, was nicht immer leicht ist und viel Kommunikation erforderlich macht (es braucht z.B. eine bestimmte Anzahl von Kindern, die auch regelmäßig kommen)
- Im Austausch wird deutlich, dass es wichtig ist, Beziehungsarbeit (nicht nur) zu den Bewohnenden zu pflegen; Vertrauen und eine gute Beziehung machen es leichter, Teilnehmende für Aktivitäten zu finden, die dann auch zu den Terminen erscheinen; dies braucht allerdings Zeit und Ressourcen, die im Alltag nicht immer genügend verfügbar sind;
- Ansonsten sind einige EAK gerade mit den Vorbereitungen für Sommerfeste beschäftigt

Termine

- Am 21.06.2023 veranstaltet das BfE eine Fachkonferenz zum Thema „Solidarische Netzwerke entwickeln“
- Der nächste Jour Fixe findet Ende August oder Anfang September statt - Ort und Termin werden noch bekannt gegeben

Es wurde entschieden, dass der Jour Fixe in Zukunft 3 Stunden dauern soll, damit es mehr Zeit für Austausch gibt. Er wird dann so gestaltet werden, dass diejenigen, die nicht so viel Zeit haben, auch schon nach 2 Stunden gehen können.